



La UNHIC es una organización social, no gubernamental, cuya misión es promover la realización de actividades científicas, sociales, culturales y recreativas. Tiene Estatutos y Código de Ética, se rige por la Ley de Asociaciones, Su organismo de relación el Ministerio de Cultura y rinde cuentas al PCC

El proceso de crecimiento en provincia comenzó en el segundo semestre de 1995 y el 26 de octubre se constituyó la Filial Provincial con 34 afiliados de municipios donde aún no estaba representado San José de las Lajas. Éste constituyó su sección de base el 29 de febrero de 1996 con siete compañeros, de ocho que fueron convocados al salón de reuniones del Comité Municipal del Partido por Héctor Valdés, funcionario ideológico y Juan Rafael Machado en representación del Comité Provincial de la organización; pero como se consideró que el potencial de afiliados podía ser mayor, la dirección electa acordó continuar la captación de afiliados y comenzar a cotizar a partir de 1997.

Durante estos diez años, transcurridos con altas y bajas, sólo las secciones de base de San José de las Lajas y San Antonio de los Baños mantuvieron su actividad, afiliación y cotización ininterrumpidamente. La organización de los fraternos colegas ariguanabenses para desarrollar actividades sociales, culturales y recreativas en su territorio, es un ejemplo que trataron de seguir, sin dormirse en los laureles alcanzados en actividades científicas y participación en eventos.

El 19 de abril del 2003, el periódico "El Historiador" publicó el artículo titulado "Los Habaneros rinden cuentas" donde se expresa lo siguiente:

No todas las secciones de base han funcionado mal, es justo reconocer que algunos municipios como San Antonio de los Baños, San José de las Lajas y Artemisa desplegaron un meritorio trabajo y crecieron en membresía. La experiencia acumulada por estas secciones de base de be analizarse y divulgarse por la Filial en un taller o reunión con todos los presidentes municipales. Pero no se realizó el taller al tratar de solucionarlo con la ayuda del Comité Provincial del PCC

Los dos primeros municipios habaneros, fueron los únicos en mantener cuadros de dirección por la mitad de este tiempo en el Secretariado Provincial; eslabón imprescindible para garantizar el trabajo por los objetivos de la Unión y continuaron aportando compañeros a la

Asamblea de Balance Provincial del 20 de abril del 2007.

Eventos realizados y apoyados:

- Primer Taller Científico Municipal (4-4-1997) con seis participantes.
- Presencia del Che en San José de las Lajas (13-8-1997), participaron 3 ó 4 compañeros por cada industria. Se grabó para la radio local y la televisión nacional.
- Taller Regional de Historia Local, 1840-1898. (15-10-1997), con la participación de 4 compañeros.
- Taller de identidad, costumbres y tradiciones (4-11-1999), con 10 participantes.
- Taller de Historia, El historiador, los retos y perspectivas para el nuevo milenio (19-6-2000).
- Coloquio sobre la Lucha Insurreccional en San José de las Lajas (4-1-2001), con participación de combatientes.
- Evento de Historia y Comunidad. Organizado por la Facultad Pedagógica de Güines (25-4-2001), con 11 participantes de San José.
- Taller Provincial de Historia Naval (17-6-2004). Aportamos dos jurados.
- Taller Provincial de Historia sobre Gómez y Maceo (17-6-2005), destacada participación lajera con 12 trabajos y dos publicaciones en la prensa provincial.
- Coloquio sobre el Aniversario 70 de la fundación del primer PCC (8- 2005), con 10 participantes.
- Taller Provincial de Historia sobre Lucha contra Bandidos (7-10-2005), con la participación de uno como ponente y otro como jurado.